

Pas d'extrémiste Elsien chez Multimondo

Les Parcs en chiffres et en fête

C'EST PAS VRAI

Contrairement à ce que subodorait le député

UDC d'Orvin Mathias Müller, une attaque terroriste n'a pas été préparée à Bienne, chez Multimondo. Sinon, où irait le monde?

PAR PIERRE-ALAIN BRENZIKOFER

Le rigoureux politicien UDC l'avait rappelé dans l'introduction de son interpellation: l'association Multimondo travaille dans le domaine de l'intégration des étrangers sur mandat de la Direction de la santé publique et de la prévoyance sociale (SAP). Mais, ajoutait bien vite l'intéressé en citant un journal de la capitale, un partisan de l'EI (comme *Etat islamique, naff!*), qui aurait été impliqué dans la préparation d'une attaque terroriste en Suisse, fréquentait Multimondo.

De quoi, bien sûr, poser une série de questions angossées au gouvernement, tout en pointant d'un doigt résolument accusateur l'association Multimondo.

«Réprouvée-telle l'idéologie extrémiste? se demandait-il notamment en mettant le gouvernement au défi de confirmer (ou d'infirmer) cet état de fait.



L'intégration? Elle implique une certaine transparence. DR

Tenir ses distances
«Comment le Conseil exécutif s'assure-t-il que ses mandataires se tiennent à distance de l'extrémisme?» insistait-il. Eh bien, en lisant entre les lignes de sa réponse, force est de déceler que le gouvernement conseille quelque peu à l'interpellateur de se calmer.

Après consultation de Multimondo, soutient-il, il s'avère que la personne en question n'a jamais participé à l'un de ses programmes d'intégration ou cours de langue et qu'elle ne fréquente pas régulièrement l'association. «Mais Multimondo organise aussi des

manifestations publiques sur le thème de l'intégration. Il est difficile d'affirmer avec certitude si la personne a ou non assisté à l'une de celles-ci, étant donné qu'aucune liste de participants n'est tenue.» Le Conseil exécutif soutient dès lors qu'il n'est, par conséquent, pas en mesure de confirmer l'information demandée.

L'idéologie extrémiste et Multimondo? Le gouvernement rappelle à ce propos que ce centre de compétence, qui est aussi l'une des quatre antennes régionales d'intégration du canton, encourage l'intégration

des migrants dans la région Bienne-Seeland et le Jura bernois par le biais de prestations de conseil, de formations et de projets de rencontres.

Non à l'extrémisme
«L'association réprouvée toute forme d'idéologie extrémiste, laquelle est diamétralement opposée au mandat et aux objectifs définis dans ses statuts et dans sa charte», insistent vigoureusement leurs Excellences.

Enfin, foi de gouvernement, dans le cadre de tous les projets mis en œuvre par l'associa-

tion, les collaborateurs sont nus de transmettre immédiatement à la direction toute observation de comportement indiquant une possible radicalisation.

«Multimondo s'entretient aussi régulièrement avec les services de sécurité de la ville de Bienne, insiste l'Ours. Depuis 2015, l'association est en outre partenaire du projet régional Tasamouh, qui vise à prévenir l'endoctrinement. Ces échanges sont l'occasion de discuter de situations de sécurité et de possibles mesures de prévention. Depuis 2013, Multimondo a par ailleurs accru ses contrôles, vérifiant de près à qui elle loue ses locaux et dans quels buts.»

Triple contrôle
Se tenir à distance de l'extrémisme? Il faut savoir que la Confédération, mais aussi le canton et les communes ont renforcé la lutte contre la radicalisation et l'extrémisme violent en adoptant un plan d'action national le 4 décembre 2017.

«Dans le cadre de son contrat de prestations avec la SAP, Multimondo est tenu de respecter le principe de la neutralité confessionnelle, politique et idéologique, et de satisfaire à des prescriptions d'assurance qualité. L'association s'entretient en outre régulièrement avec sa mandante, à qui elle rend compte, notamment dans le cadre du rapport annuel», conclut le gouvernement. Alors, rassurés?

Un, deux, trois compteurs de trafic

CHASSERAL Les données recueillies doivent améliorer notamment la sécurité.

Depuis le 1er mai, des compteurs de trafic ont été installés sur la route du Chasseral, à proximité de la crête. Ces appareils généreront des données précises sur le trafic motorisé et sur les pics de fréquentation tout au long de la saison jusqu'à la fermeture de la route cet automne. Les résultats obtenus permettront de déterminer si des mesures d'accompagnement doivent être envisagées afin



taillé sur la route communale qui mène à l'Hôtel Chasseral afin de déterminer la charge de trafic touristique. Les appareils ont été posés dès l'ouverture saisonnière de l'accès au sommet du Chasseral.

Dans les deux sens

Ils sont installés en bordure de route et enregistrent tous les véhicules dans les deux sens. Ils sont alimentés par un panneau photovoltaïque



L'exposition de photos en plein air «Des murs et des hommes» a connu un joli succès. PARC CHASSERAL

ASSEMBLÉE
Le Parc Chasseral a tenu ses assises samedi à la Vue-des-Alpes.

L'assemblée générale de l'association Parc régional Chasseral, qui s'est tenue dans le cadre de «Parcs en fête», a montré une grande stabilité du nombre de ses membres avec 12 départs et 13 arrivées. Le chiffre total reste quasiment inchangé avec 331 membres (+1, communes et collectifs compris).

Collaboration, pas fusion
Le président Michel Walther, en place depuis 2001, a souligné la collaboration toujours plus intense avec le Parc naturel régional voisin du Doubs. Il a insisté sur les efforts mis en commun qui se limitaient et se limiteraient encore pour de nombreuses années à des projets spécifiques. «La prochaine Charte, qui lie notamment les communes membres au Parc et qui couvrira la période 2022-2031, sera encore clairement dis-

tingte entre les deux Parcs», Michel Walther écarté ainsi toute idée fusion, «beaucoup trop prématurée».

Les comptes 2017, qui bouclent avec un résultat d'exploitation positif

35 206 francs et le budget 2018 ont été acceptés à l'unanimité par les quelque 40 membres présents samedi à la Vue-des-Alpes.

Place à la fête

Après l'assemblée s'est nue la 8e édition de Parc en fête à la Montagne Cernier, dans un lieu étonnant.

Les activités et animations organisées dans le cadre la Fête de la Nature ont trouvé leur public, quelque 150 à 200 personnes ayant été comptées. Le vernissage de l'expo photos en plein air «Des murs et des hommes» été suivi par une cinquantaine de personnes, en présence des présidents des Parcs Chasseral, Doubs et du voisin français du Pays Haut Jura. L'expo est à voir tout l'été au départ de col de la Vue-des-Alpes jusqu'au 26 octobre. C-MPP

3, Pont-du-Moulin

